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本报记者 王向娜

杭州亚运会中国体育代表团22日宣布，由男子游泳运动员

覃海洋和女篮队长杨力维担任开幕式中国体育代表团旗手。中

国体育代表团秘书长张新表示，选择两位旗手是众望所归，无论

是运动成绩还是精神风貌，覃海洋和杨力维都是中国运动员的

优秀代表。

张新介绍说，两位旗手的项目分别来自于基础大项游泳和

球类项目，是有一定的考虑的。

游泳项目是基础大项，社会影响力大，也是历届亚运会最受

关注的比赛项目之一。24岁的覃海洋在今年福冈游泳世锦赛上

成绩优异，一举获得男子50米、100米和200米蛙泳3枚金牌，成为

中国游泳历史上首位在同届世锦赛上包揽单项3金的选手。

选择女篮运动员、队长杨力维担任旗手，是因为中国女篮在

中国三大球项目中成绩突出并且精神风貌良好，在近几年的国

际赛场上拿到很好的成绩，比如在2022年女篮世界杯上收获亚

军，2023年女篮亚洲杯上获得冠军，目前排名世界第二。

为体现男女平等的原则，亚奥理事会决定从杭州亚运会开

始，开幕式各代表团的旗手由男、女二人共同担任。为此，中国体

育代表团团部对人选进行了精心研究。张新表示，选择覃海洋和

杨力维，团部的意见比较统一。

在此前的成立大会上，中国体育代表团公布了总体参赛目

标———夺取运动成绩和精神文明双丰收。“这是我们的一贯目标

和参赛要求。杭州亚运会我们既要努力夺取优异成绩，更要全面

展现良好精神风貌，拿道德的金牌、风格的金牌、干净的金牌。”

张新表示。 （杭州9月22日电）

本报记者 扈建华

22日，杭州亚运会开幕前一天，中国射击队在富

阳银湖体育中心继续进行赛前训练，为即将打响的比

赛做准备。

当天杭州下起了小雨，最高气温降到了22摄氏度，

和前几天的高温形成强烈反差。不过这样的天气比较

适合射击项目，尤其是风不大，对于半室外的50米步枪

三姿项目比较友好，对选手发挥状态更加有利。

在50米步枪三姿靶场，中国选手杜林澍、张琼月、

夏思钰正在进行训练，大家按照教练的安排进行练

习，杜林澍重点练习了立姿瞄准击发，张琼月和夏思

钰在跪姿和卧姿上花费的时间相对较长。教练姚烨在

一旁仔细观察队员们的训练，不时上来指导。

印度队、中国台北队、日本队、阿曼队在旁边的靶

位练习。印度队是中国队在本届亚运会上的强劲对

手，不久前的巴库世锦赛上，他们获得了6金，实力不

容小觑。

步手枪场馆不远处是飞碟射击靶场，约旦队等队

伍正在训练。当天下午的雨势稍大，不过对于飞碟比

赛不会产生影响，训练场上的每位运动员都聚精会神

于训练之中，一声声清脆的枪响之后，一个个蝶靶应

声而碎。

9月24日，杭州亚运会射击比赛将正式打响，期待

中国选手在赛场上取得好成绩。（杭州9月22日电）

本报记者 陈思彤

按照亚运会赛程安排，富阳水上运动中心将于24

日上午产生杭州亚运会首金。目前，富阳水上运动中

心的所有工作人员已做好了准备，迎接首金的诞生。

“插线板检查一下够不够。”“发布厅椅子再紧凑

一点。”“资料柜整理一下。”22日，虽然只有寥寥几家

媒体来到富阳采访赛艇半决赛，但是工作人员保持着

忙碌状态。从混合采访区的引导到发布厅的布置，大

家都在为首金做准备。“我们第一天预赛的时候来了

80多名记者，当时就觉得人挺多的，运行起来有点压

力。首金我们预估的规模是400至500名记者，所以必

须要把工作做在前面。”富阳水上运动中心媒体运行

负责人说，“这里诞生首金，我们倍感荣幸，却也‘压力

山大’。这两天来踩点的媒体特别多，都是为了首金做

准备，我们也要尽全力为大家做好服务工作。”

虽然赛艇在中国算不上热门项目，但是因为富

阳水上运动中心就是元代画家黄公望隐居富春江畔

画下传世名画《富春山居图》的所在地，还是吸引了

不少观众前来观赛。承担首金夺金重任的邹佳琪又

是杭州人，更是让决赛门票变得抢手。在观众引导

上，富阳水上运动中心进行了多次演练，确保届时观

众能够有序观赛。

颁奖码头上，工作人员正在演练颁奖和升旗过

程。赛艇项目金牌集中产生，又大多为多人艇项目，对

于颁奖团队来说，有着不小的难度。“我们正好趁着上

午没有比赛，再确定一下每个人的位置，做到精益求

精。”一位颁奖团队的工作人员表示，“我们已经演练

了很久，就是等着首金诞生的时候让世界看到我们的

杭州风采，中国风采。”

（杭州9月22日电）

本报记者 扈建华

“这个荣誉不是代表自己，而是对中国女篮的认可，是属

于中国篮球的荣誉。”在得知自己成为杭州亚运会开幕式中

国体育代表团旗手之后，杨力维对记者说，很惊喜、很荣幸，

非常激动。

杨力维说，从个人角度来说，非常高兴能获此殊荣，但中

国体育代表团开幕式旗手这一荣誉，是对中国女篮、中国篮

球团队的认可。

从7岁开始练篮球时，杨力维就立下志愿，“让国歌在赛场

上奏响，让五星红旗在赛场飘扬，一直是我奋斗的目标。”成长

道路上，天赋并不出色的杨力维付出了比别人更多的努力，她

总是队中训练来得最早、走得最晚的那个，从小开始的独立生

活也让她变得更加坚强。2010年时，15岁的杨力维因为出色表

现进入国青女篮，2013年她加盟广东女篮，踏上职业联赛征程。

WCBA的舞台让杨力维得到更大的成长空间，3次WC-

BA总冠军、1次总决赛最有价值球员是对她不断努力的回

报。杨力维逐渐成长为中国女篮的主力球员，并开始担任队

长。2018年，她跟随队伍夺得雅加达亚运会冠军，2021年征战

东京奥运会，2022年又与队友共同拿下世界杯亚军。

今年初，WNBA洛杉矶火花队与杨力维签下一份为期

两年的合同，她也期待着能将中国女篮的精神带到

更高水平的舞台。此时国际篮联临时更改规则，将

亚洲杯成绩直接挂钩到巴黎奥运会参赛资格。作为中国女篮

队长，杨力维没有丝毫犹豫，当即表达了为国出战的决心，

“国家任务高于自身利益，在国家荣誉和个人机遇之间我坚

定地选择前者。”

备战亚洲杯期间旧伤复发，在半决赛对阵强敌澳大利亚

队时，杨力维在与对手拼抢时左膝副韧带撕裂，虽没能和队

友们继续战斗，但她顽强拼搏的精神激励着大家夺得冠军。

“没能战斗到最后，略有遗憾，但最终我们时隔12年夺得亚洲

杯冠军，重返亚洲之巅，也实现了心中的一个梦想。听着国歌

在赛场上奏响，看着五星红旗高高飘扬，我无比激动。”杨力

维说，大家再一次延续了中国女篮的精神作风，越是艰难的

时候越经得住考验，越是困难的时候越有战斗力，这是一支

已经将坚韧融入血液的队伍。

亚洲杯结束后，中国女篮经过短暂调整，随即转入到杭州

亚运会备战中。经过一段时间的治疗和康复，杨力维顺利归

队，她的到来给全队备战增添了信心。对于伤情，杨力维说正

在“超速恢复”。亚运赛场上，韩国、日本等对手都是全主力出

战，杨力维和队友们早已定下了目标：亚运卫冕、剑指巴黎。

“中国女篮在不同阶段经历过很多低谷和质疑，这些挫折

激励着我们不断向前，不断胜利。在努力付出的背后，中国女

篮的强大精神力量是推动每个人前进的重要动力。”杨力维

说，今年是备战巴黎奥运会的关键一年，“面对杭州亚运会，全

队将全力以赴，我们有信心打好比赛。”（杭州9月22日电）

本报记者 李雪颖

“兴奋、激动，旗手是对我竞技表现和精神风貌的肯定，

同时我也感到肩上沉甸甸的责任。作为本次亚运会的旗手，

我要展现出更好的竞技状态，展现全力以赴的态度和斗志昂

扬的精神，表达正能量的言语。最重要的是我们代表着国家

形象，绝不可松懈和怠慢。”得知自己成为杭州亚运会开幕式

中国体育代表团旗手，覃海洋感慨万分。他想要在开幕式上

展现“自信、阳光、谦虚而又不失风度的形象”。

“我相信通过我们所有人的共同努力，一定能让中国

游泳队更加团结、不断进步，圆满完成亚运会的目标任

务，并为明年的巴黎奥运会增强信心。”对于杭州亚运会

的参赛目标，覃海洋依旧用最淡然的语气表达着，“在每

一项比赛中竭尽全力取得成绩上的提升，为中国体育代

表团带来更多的金牌。”谈及具体目标，覃海洋告诉记者：

“我希望可以打破在7月福冈世锦赛上未能打破的50米蛙

泳世界纪录。”来到杭州的这两天，覃海洋一直在积极适

应天气、场地等各方面条件，“都挺适应的，相信亚运会时

我会延续好的状态。”

24岁的新晋“蛙王”覃海洋在日本福冈游泳世锦赛上创

造了历史，成为首位在单届世锦赛上包揽50米、100米、200米

蛙泳金牌的运动员，并创造了200米蛙泳的世界纪录。覃海洋

蛙泳实力的提升，为中国队的接力项目注入了更强大的力

量。除了在3个单项上摘金，他还与队友强强联手拿到了男女

4×100米混合泳接力金牌，这是中国队首次摘得世锦赛该项

目金牌；与队友在男子4×100米混合泳接力比赛中以创造亚

洲纪录的成绩斩获银牌，创造中国队该项目历史最好成绩。

在福冈世锦赛以4金1银收官后，覃海洋无缝衔接，继续在成

都大运会大放异彩，收获5枚金牌。

结束两场大赛后，覃海洋和队友在上海积极备战杭州亚

运会，继续查漏补缺，精进技术。对于覃海洋来说，虽然已有

200米蛙泳世界纪录在手，但他的目标是100米蛙泳世界纪录

以及奥运冠军。杭州亚运会是他再次向世界展现风采的舞

台，也是他一步步实现目标的阶梯。

对于已经收获的成绩，覃海洋表示要向前看，“我还有很

多要提升的地方，要保持学习的态度，而不是躺在功劳簿上

不思进取。金牌拿过之后不能永远戴在身上，戴在身上就会

有包袱。我不会一直觉得自己是一个金牌运动员，我始终会

把每一次比赛当作全新的挑战，我的最终目标是奥运金牌。”

对于明年的巴黎奥运会他充满期待，“现在取得的成绩验证

了前进的道路是对的，这不是终点，而是开始，是为了更好地

在巴黎奥运会上展现我的实力和风采。如果顺利的话，以后

50米和100米的世界纪录也会被我改写。”

心中有光，脚下有路，梦想终将绽放。福冈世锦赛对于覃

海洋来说是圆梦的时刻，而杭州亚运会将是他更远

大梦想扬帆起航的起点。
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富阳水上运动中心做好准备迎接亚运首金

开赛在即 中国射击选手严阵以待

新华社记者 陈泽国摄 新华社发（穆罕默德·阿布·古什摄）
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